



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 08 de Octubre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Desastre por derrame.

+Confirmado: 5,600 galones de gasolina invadieron manto acuífero al este de Managua. Ministro del Ambiente dice que el peligro a prevenir es doble: por explosión o por contaminación del agua que consume la población.

+Capturan a Meza.

+Se le acusa de desvío y tráfico ilegal de un cargamento de medicinas cuando era funcionaria del Minsa.

+Jerez continúa preso... por ahora.

+Confirman rechazo de exhibición personal y tramitan solicitud de libertad por fianza.

El Nuevo Diario

+Cae globo en laguna.

Cruz Roja de Masaya suspende anoche búsqueda de pasajeros.

+Desde Nindirí reportaron a Cruz Roja pero creían que era una broma.

+Se estima que transportaba a dos personas y que tal vez alcancen a nadar hasta las laderas.

+El globo de aire caliente cayó a unos 700 metros de la costa.

+Nicaragua no supera índice de corrupción.

+Se mantiene percepción internacional.

+Gobierno reacciona insatisfecho pero le recuerdan su ambivalencia y los mega salarios.

+La partidización y corrupción en los poderes del Estado es otro parámetro.

+Dan muerte a niño nica en Costa Rica.

+Aparente confusión de sicarios.

+Menor de 14 años volvía de comprar tres bollos de pan cuando le dispararon desde un vehículo estacionado.

+Madre quiere sepultarlo en Nicaragua, pero autoridades nicaragüenses en ese país no la dejan.

+Agua con gasolina en "Unidad de Propósitos".

+Se confirma alerta que dio END.

+500 galones del combustible fueron encontrados en manto acuífero.

+Tráfico con ultrasonidos.

+Denuncia Asociación de Radiólogos.

+Improvisan personal y ponen en peligro a los pacientes.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Periodistas y políticos, juntos pero no revueltos.

“El problema empieza cuando esas dos corrientes, periodistas y políticos, que transcurren paralelas y cercanas se contaminan envenenándose mutuamente. Lo que salva a los dos de ese peligro es recordar que lo máspreciado del periodista es su independencia y del político, su transparencia, pues ambos pasan esa prueba diariamente y deben conservar la confianza de la ciudadanía, además de prepararse cada vez más”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Estrategia energética para el desarrollo. (Fernando José Bárcenas Molina)

“La energía eléctrica es un insumo estratégico clave para el desarrollo del país. Por ello, es vital para definir un exitoso Plan de Desarrollo Nacional trazar una estrategia energética correcta, que enfrente las debilidades estructurales y la falta de una visión consecuente de parte de quienes norman el sector eléctrico. De manera, que el plan de desarrollo debe ofrecer remedios concretos en dos sentidos, tanto para los males estructurales señalados, como para los que se deben a falta de capacidad y de visión emprendedora”.

Cómo nos ven en Europa. (Freddy Potoy)

“Los políticos nicaragüenses junto al Gobierno, deben discutir sobre la posibilidad de permitir la llegada de inversionistas a Nicaragua para mejorar el transporte, la telefonía, las carreteras, la agricultura, el canal interoceánico y en fin, los servicios básicos de la población. Señores den seguridad jurídica y económica a los nacionales y extranjeros para avanzar. Desde aquí, a Nicaragua casi ni la veo en la economía mundial.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 3 -

Es más grande un grano de trigo que nuestro país en el exterior. Tanto el Gobierno como la oposición deben aunar esfuerzos para”.

El Nuevo Diario

El mensaje de Zoellick.(Carlos F. Chamorro)

“El verdadero dilema que plantea el CAFTA para Nicaragua es si las oportunidades que éste conlleva para acceder a nuevos mercados, serán monopolizadas por unos pocos, o si realmente existe el compromiso de crear una nueva institucionalidad, pública y privada, para democratizar las oportunidades.

Urge poner en primer plano los problemas de la pequeña y mediana empresa y la producción campesina: el acceso al crédito, la asistencia técnica, la comercialización, y la exportación. Para ello se necesitan más recursos económicos, pero también una total reingeniería del estado y de las grandes empresas privadas que aún operan como enclaves. Si este cambio no se da, con el CAFTA se repetirá en gran escala la misma historia de siempre: pocos ganadores y muchos perdedores.”

El fantasma del liberalismo en Nicaragua.(Francisco. Laínez)

“Nicaragua pasa por su enésima crisis política, clase que ha demostrado ser inepta para gobernar, para sacar al país de su atraso y pobreza. Una sarta de idearios, cartas magnas y leyes fundamentales, en un “babélico” discurso de traficantes de la política. Los políticos de turno, surgidos en puestos públicos o del oportunismo poco o nada han estudiado sobre liberalismo, viven temerosos de ofender al rey, perder su favor y proteger posibles candidaturas políticas presenciales. Por desventura, el sistema político vigente, prisionero de un bipartidismo tradicionalista, independiente de derecha a izquierda, no ofrece horizontes para sacar a Nicaragua de su atraso y pobreza”.

Los nuevos movimientos populares.(Bayardo Altamirano L)

“La oleada neoliberal de los 80 provocó una respuesta popular. Los movimientos sociales de nuestro continente están transitando por nuevos caminos que los separan del viejo movimiento sindical. Comienzan a construir un mundo nuevo abriendo brechas en el modelo de dominación. Un terremoto social. Tres grandes corrientes político sociales conforman la armazón de estos movimientos: las comunidades eclesiales de base vinculadas a la teología de la liberación, la insurgencia indígena y el guevarismo inspirador de la militancia revolucionaria. Estas corrientes de pensamiento y acción convergen dando lugar a un mestizaje que es una de las características distintivas de los movimientos latinoamericanos”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Decapitarán a Montealegre.

+Aleman manda lista del CEN desde la cárcel y ya se alistan los cambios.

+Renunciados auguran que PLC se enrumba a la misma suerte que corrió el PLN con Anastasio Somoza.

+PRN presiona al CSE para que resuelva impugnación.

+Los miembros del PRN pretendían demandar a los magistrados electorales resolver un recurso de impugnación presentado hace dos años por la diputada María Auxiliadora Aleman en contra de Salvador



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 4 -

Talavera, en el que desconoce lo actuado durante una Convención Extraordinaria efectuada en septiembre del 2001 donde reformó los estatutos del partido y se destituyó a los directivos Luis Fley, Noel Rivera Gadea y Luis Ángel Espinoza, entre otros, por oponerse en todo momento a la reforma promovida por el actual presidente del PRN, acusándola de arbitraria.

+Méndez inspeccionará celda del reo Alemán.

+También regulará el tiempo de las prolongadas visitas de amigos y familiares.

El Nuevo Diario

+Ejecutivo inicia cabildeo por Presupuesto. (Pág. 2)

+Déficit para 2004 proyectado en C\$ 7 mil millones.

+Programan reunión con todas las Bancadas del Legislativo y pujan por garantizar "madurez" antes del 15 de octubre.

+Demanda de las instituciones del Estado suma 22 mil millones, mientras Presupuesto sólo alcanza a 15 mil millones.

+Diputado propondrá nicas "extraditables". (Pág.3)

+Proyecto "no tiene apellido", pero se reconoce en Alemán.

+Parlamentario liberal Miguel López demanda reforma constitucional para permitir extradición de nicaragüenses.

+ "Constitución no puede ser escudo de protección de delincuentes", argumenta.

+ "Peligrosa" facultad a ministro de Hacienda. (Pág.5)

+Se trata del pagaré firmado para pagar deuda de Enel.

+Los contralores colegiados solicitarán a los diputados ante la Asamblea Nacional que realicen una interpretación auténtica de la Ley 290, relacionada a las facultades que tiene el ministro de Hacienda, pues consideran "peligroso" que dicho funcionario, por orientaciones del Presidente de la República, tenga la potestad de endeudar al Estado sin consultar al Poder Legislativo.

+Bolaños "contundente", pero quiere auditoría. (Pág.13)

+La nueva embajadora de Suecia, Eva Zetterberg, estrenó este martes su carrera diplomática al calificar de "contundente" la explicación del presidente Enrique Bolaños, sobre la supuesta "Caja Negra" de su gobierno, pero también dijo: "Queremos más información".

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Dra. Alba Luz Ramos (Presidenta de la Corte Suprema de Justicia)

Tema: Varios

+Abordaron el tema de la aspiración de la Presidenta de la CSJ para reelegirse en su cargo.

+La Dra. Ramos negó haber acordado desempeñar su cargo por un año para después ceder el puesto. Indicó que el Poder Judicial necesita el equivalente al 6% del Presupuesto Nacional para poder operar óptimamente, ya que tienen presencia en todo el país y laboran a diario, contrario al Consejo Supremo



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 5 -

Electoral y la Asamblea Nacional, sin embargo, estos poderes reciben un presupuesto mayor.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Fernanda Flores / María Alejandra Alemán

Tema: Convención extraordinaria del 26 de octubre

+Mora expresó que la detención de Rosario Meza es un acto de revanchismo del Gobierno fascista del Presidente Bolaños, porque Meza es la única testigo del caso de delito electoral y es él quien debería de estar preso y siendo enjuiciado.

+Mora se pregunta por qué el Presidente Bolaños le pide a Oscar Martínez que regrese las medicinas del MINSA, si su campaña se manejó separado de las otras campañas. Así mismo expresó que si todavía le queda un poco de decoro de hombre, debería de renunciar a su inmunidad y que con este acto no lo van a callar y que si quieren guerra, guerra tendrán.

+Flores expresó que el Presidente Bolaños ni siquiera ha tenido la valentía de manifestarse en el atentado que sufrió Monseñor Abelardo Mata y más bien se va corriendo a Noruega a pedir disculpas por la doble planilla de la PGR que está financiada por ese Gobierno.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Lic. Leonidas Solórzano (Candidato a Presidente de SIB)

Tema: Varios

+Para Solórzano su mayor fortaleza, además de sus 20 años de experiencia en bancas y finanzas a nivel nacional e internacional, es precisamente no tener antecedentes políticos y por lo tanto no está ligado a ningún tipo de escándalo político o quiebra de bancos.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Vario

+Miranda aseguró que tiene documentación de las investigaciones que ha hecho la Contraloría General de la República al procurador Francisco Fiallos. Así mismo dijo que el Presidente Bolaños expresó que si confirman esa información que publicará Guillermo Argüello Poessy, se bailará (despedirá) a Francisco Fiallos de su cargo de Procurador General de la República.

+Miranda también aseguró que existe un plan para secuestrar al Presidente del CSE, Roberto Rivas, para canjearlo por Arnoldo Alemán, bajo la advertencia de que “o daban a Arnoldo Alemán o no hay elecciones municipales”.

+Según Miranda el edificio del CSE está resguardado por las tropas antimotines para evitar cualquier intento de secuestro.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 6 -

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Enfoques Sociales**

Conductores: Carlos Gadea Aviles / Eugenia Sequeira

Tema: Varios

+Gabriel Rivera expresó que la captura de la señora Rosario Meza era una muerte anunciada, debido a que los Tribunales Apelaciones en todo el país están controlados por magistrados sandinistas. "Esto es una tónica a nivel nacional, por eso es que los sandinistas están interesados para que aprueben la Ley de Carrera Judicial en la Asamblea Nacional", agregó Rivera.

+Por su parte Carlos Gadea comentó que los violadores y ladrones del FSLN están tranquilos en sus casas, como Silvio Conrado y Bayardo Arce y que absolvieron a un montón de ladrones... ¿Dónde está la justicia? Preguntó Gadea.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Invitado: Leonel Teller (Gran Unidad Liberal)

Tema: Varios

+Teller manifestó que los fondos con que se maneja el partido Gran Unidad Liberal, provienen de organizaciones amigas y no del Gobierno. Agregó que en estos días recibirán una donación de 20 mil dólares y que eso está en la cuenta del partido y todo se ha hecho sobre la mesa. Así mismo expresó que en la reunión que sostuvieron hoy (martes) con el PC, se acordó buscar una agenda en común y que seguirán reuniéndose.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Un sismo de 4.2 grados de magnitud, alarmó la región noroeste de Nicaragua, cercano a la frontera con Honduras, no se registraron víctimas ni daños. **(UNIVISION, Canal 2)**

+La Jueza del Juzgado Primero del Distrito del Crimen, Juana Méndez, informó que la Policía Nacional capturó a la Lic. Rosario Meza y Gilberto Meza, quienes habían sido procesados por sustraer medicamentos, mientras laboraron en el Ministerio de Salud durante la administración del Dr. Arnoldo Alemán. Según el reportero Juan Edgar Zelaya, la señora Meza expresó que si se abre un juicio en su contra, éste debería ser por delitos electorales, ya que esas medicinas fueron usadas para la campaña electoral del PLC. **(Todos los canales)**

+El GUL introducirán un Anteproyecto de Ley donde todos los acusados de lavado de dinero puedan ser extraditados. Por otra parte el diputado Bayardo Arce dijo que él no sabe a quién quiere extraditar Miguel López y agregó que para hacer esto se tendría que cambiar la Constitución y que esto solo se dará si el PLC y el FSLN quieren hacerlo y que por el momento no están interesados. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Presidente de la Gran Unidad Liberal, Miguel López, dijo que 37 de los 42 directivos de barrios y comarcas de Rivas del PLC decidieron respaldar al GUL. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Enrique Bolaños solicitó con carácter de urgencia la aprobación de un Decreto Ley para el abastecimiento de agua potable en la ciudad de Bluefields,. El Anteproyecto será financiado con un crédito del Gobierno de España, por más de 10 millones de dólares. **(TV. Noticias, Canal 2)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 7 -

+ El Presidente de la República a través de su vocero, Joel Gutiérrez dieron a conocer su posición, ellos afirman que el Poder Ejecutivo lucha contra la corrupción pero que los otros poderes no cumplen con su parte. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El próximo jueves se reunirán los diputados de la bancada Azul y Blanco, PLC y Camino Cristiano con el Ministro de Hacienda para discutir el Proyecto del Presupuesto del 2004, el diputado Enrique Quiñónez dijo que esta reunión también es para limar asperezas, ya que si se ponen de acuerdo las tres bancadas democráticas el FSLN se tendría que acoplar a lo que definan mediante consenso. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente de la República Enrique Bolaños condecoró a Monseñor Leovigildo López de Granada con la orden Rubén Darío en el grado de Gran Cruz, por su destacada labor religiosa. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Los estudiantes que mantienen una protesta en Estelí entregaron la Iglesia El Calvario y la Catedral las que estuvieron tomadas por los universitarios, se presume que para mañana a las 10:00 AM entreguen las instalaciones de UCATSE para posteriormente reiniciar las negociaciones. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Los Magistrados de la Sala Penal Primero del Tribunal de Apelaciones de Managua, rechazó por unanimidad el Habeas Corpus interpuesto por Byron Jerez alegando retención ilegal, al comprobar que tiene una sentencia interlocutoria en su contra. El próximo jueves enviarán a los Médicos Forenses para que valoren a Jerez y si el examen dice que su estado de salud es precario, este podría ser regresado automáticamente a su casa. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El miembro de la ex Resistencia Nicaragüense, Salvador Talavera, aseguró que demandarán al Gobierno de EE.UU. una indemnización para 25 mil contras, por haberlos apoyado en su lucha contra el FSLN. Así mismo expresó que pedirán al Gobierno de Nicaragua que les asignen el 1% del Presupuesto, el cual también beneficiará retirados del ejército, por lo que la bancada sandinista les apoyará en sus demandas. Sin embargo el Asesor Jurídico de la Presidencia, Julio Vega, dijo que esta demanda está fuera de la realidad. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El precandidato a alcalde de Ciudad Sandino por el PLC, Julio C. Sandoval, expresó que lo quieren purgar del partido o evitar su candidatura, por no estar de acuerdo con el Dr. Alemán. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**

+El diputado Miguel López denunció el hurto de varios cheques de su fondo de becas y proyectos sociales por parte de la jefa de despacho de la bancada Azul y Blanco, María Aurora López Baca. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El representante legal de las víctimas de Nemagón dijo que ganaron un primer caso en EE.UU., este beneficiará a 450 personas en el juicio se ganó 489 millones de dólares, en Nicaragua están abiertos otros siete juicios. **(Noticias 12, Canal 12)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Secretario de Asuntos Jurídicos de la Presidencia de la República, Julio Vega, afirmó que se han dado reducciones de los salarios de los funcionarios del Poder Ejecutivo de un 60% por lo que no pasan de 105 mil córdobas, por lo que no hay mega salarios en el Ejecutivo, pero hay que revisar los salarios de los diputados y funcionarios de otros poderes. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**